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专家点评

爱恨纠葛，五味杂陈。

如果你有心事，请向我诉说。

有心事邮箱：

1939574580@qq.com，

或者直接对话

qq：1939574580。

或许不是最好的解惑者，

一定是最好的倾听者。

“儿子结婚，你真的不去吗？”李晓

霞问王东。“虽然我很想去，但是到时会让

老赵不舒服，还是不去了吧。等孩子们回

家来，我给他们做好吃的。”王东说。

李晓霞和王东是再婚夫妻，两人均有

一子。别人都说半路夫妻日子凑活着过，

但是他俩的生活却异常甜蜜。

李晓霞原来的老公是位工程师，因为

长期在外地工作，李晓霞一个人带着孩子

生活在合肥。老公赵友亮看在眼里，急在

心里，恰巧又被医院诊断为眼癌，赵友亮狠

心地和李晓霞提出了离婚。

离婚后，赵友亮为了治疗眼睛四处奔

波。不知真情的李晓霞以为是赵友亮在

外有外遇，非常生气，不再与前夫有任何

来往。

2008年，李晓霞经人介绍，认识了现

在的老公王东。王东个子不高，但是长得

慈眉善目，因为是再婚，李晓霞也没有过高

的要求，只要能和平地生活在一起，不排斥

孩子就可以了。

王东的前妻因为生病，早早地就去世

了。王东从2005年开始，既当爹又当妈，

和儿子相依为命，没有再娶。此次经人介

绍，王东对女方的要求就是能够对孩子好，

能够安心过日子就行了。

2009年，李晓霞和王东在亲人的祝福

下，重新开始了新生活。两个孩子一见面

就像是多年的好朋友，一分钟也不愿意分

开，一家四口生活在一起，非常愉快。

2010年春节，一家四口借着春节

放假期间，前往上海游玩。没想到的是，竟

然意外的在朋友家里碰见了赵友亮。

从朋友家出来后，王东显得异常冷静，

说话和表情似乎有些异样。李晓霞以为王

东是因为与赵友亮见面了不高兴，一有机会

就解释：“我真不知道他在那里。”“不是诚心

让你烦恼的，下次我们不来这个朋友家了。”

回到宾馆，等孩子们全睡下了，王东和

李晓霞来到了窗外聊天。王东说：“赵友亮

当时和你离婚，并不是他有外遇，真正的原

因是，他当时调动工作非常困难，加上又患

有眼癌，为了不拖累你们母子，他才选择离

婚的。自己独自在外治病，现在治疗结果

还算好，没有危及生命。所以说，赵友亮并

不是你心中的恶人，他其实是个善良的好

人。我答应他，一定会照顾好你们母子。”

李晓霞顿时惊讶无语。回想起在朋友

家赵友亮和王东在书房聊天的情景，此时

才反应过来，两个男人聊天的真正目的。

第二天，在王东的陪伴下，李晓霞再次

与赵友亮见面。一切的误解化为过眼烟

云。李晓霞更多的是关心赵友亮的身体情

况。而三人共同的话题则是孩子。

谁都没有想到王东悄悄地干了一

件好事，那就是，让李晓霞的孩子选择上海

的一所学校上大学。王东说：“孩子在上海

上学，一来离家不远，二来可以和父亲经常

来往，更有利于孩子成长，也能帮助赵友亮

坚强起来。”

转眼，李晓霞的孩子到了结婚的年龄

了，王东忙里忙外的全部安置好。就在婚

礼要举行的前两天，王东提出来不参加婚

礼的要求，因此出现了本文开头的那一幕。

此时，李晓霞百感交集，赵友亮是孩子

的父亲，不让他参加婚礼不合时宜，王东虽

是继父，但是对孩子一点都不差，完成了一

个父亲应该做的每一项工作。

李晓霞给赵友亮打电话后，赵友亮随

即赶到合肥，对王东说：“我虽然是孩子的

生父，但是远远不如你这位父亲，我很惭

愧。如果你不参加婚礼，接受孩子们一拜，

那我也回到上海，从此不再往来。”

婚礼那天，王东和赵友亮一同接受一

对新人礼拜。此时，无论是赵友亮、王东，

还是李晓霞，每人都泪流满面。这是幸福

的眼泪，这是一加一大于二的爱。 王玉/文

（为保护当事人隐私，文中姓名均为化

名，如有雷同纯属巧合）
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再婚，爱可以乘以2

七年之痒？说散就散？
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倾诉人：阿阳

爱课堂
本栏目特邀专家：

安徽省阳光心健心理咨询中心主任

安徽省心理咨询学会副会长 江 俊

不知从我国古代何时开始，婚姻都是

父母之命、媒妁之言，从来都讲究个门当户

对、八字相合。我以前从来都觉得这样的

婚姻太可笑，没有任何感情基础，仅凭着媒

婆一张嘴和父母的考量有多少幸福可言？

现在回过头来再看看自己的现状，只能苦

笑着感慨自己以前的年少无知。

我和我的妻子是通过网络认识的，算

算时间快有十年了。十年前，网络聊天像一

阵龙卷风席卷了整个中国，那时随意去一个

网吧，十个有八个人在玩网络聊天。我也赶

了新潮，申请了一个号码，并很快的通过聊

天认识了一个女孩——我现在的妻子。

当时我们没事就在网上谈心事、谈理

想、谈未来，越聊越觉得对方与自己心意相

通，越聊越有好感甚至有了恋爱的错觉。

通过聊天我知道她家和我家距离遥远，如

果我们想在一起可能会有些麻烦，但是我

并不在乎，毕竟我还年轻，年轻就代表着

无数种可能，我想未来一定是美好的。

聊了一段时间后，有一天，我们终于

按捺不住自己彼此悸动的心，约对方见面。

那次的见面是个美好的回忆，虽然见面之前

我的心有些微微的担心，但是见到了她却让

我提起的一颗心终于落了地，现实中的她比

网络上的她要更美好。那天，我们吃饭聊天

逛街，只后悔没早点见到对方。

那次见面之后，我们恋爱了。坠入了

爱河的我们虽然因为身处两地而不能常

见面，但却因为时不时地一些小甜蜜或者

说是小别胜新婚感情更好。那时的我经

常听到一些异地恋崩溃的新闻，总是嗤笑

那些人不懂得经营，或者干脆感情没那么

深，真正的爱情哪有那么容易就输给距

离？距离有时候还是好事呢。

因为我们的感情很好，加上也到了谈

婚论嫁的年纪，我们便决定结婚了。一场

盛大的婚礼后，一个重要的问题摆在了我

们的面前，我们的工作该怎么办？

我和我的妻子是异地恋，我的妻子既

没有为了家庭放弃工作，追随我来到我所

在的地方，我也没有放弃我的工作去到她

的地方。为了这个问题争执了一段时间

后，最后以都不放弃作为解答。她继续她

的工作，我也继续我的工作。一年之后，

我们的孩子来到了这个世界上，儿子很可

爱，给了我们这个异地分离的家庭带来了

许多的温暖。

都说婚姻是爱情的坟墓，我不知道是

不是坟墓，但我知道自从进入婚姻的围城

后，尤其是我们这样特殊的异地分离家庭，

不仅要为油盐酱醋茶烦恼，还要默默忍受

另一半不在身边带来的孤单。下班了，家

里空落落的，没有人嘘寒问暖，没有人听你

诉说一天的心事，没有人为你分忧解难。

只有空空的大床告诉自己，你的另一半远

在千里之外，你自己的选择自己负责。

我们开始了吵架，一次两次三次。短

暂的一次相聚都能为家庭琐事争吵个没

完没了，我知道其实那是平时不满的发

泄。我的妻子和我的母亲也有了矛盾。

作为我的母亲，她接受不了儿媳妇远在外

地，根本照顾不到自己的儿子，而且还出

轨！是的，她出轨了，因为我俩长期无法

相聚，正值七年之痒的婚姻助长了寂寞的

滋生，让我的婚姻遭到了背叛。

离婚，这是许多婚姻都找不到出路时

的唯一办法吧。七年的婚姻，伤害太多，

或许一开始就错了，爱情可能真的敌不过

现实。只是，孩子太小，为了孩子我真得

舍不得离婚，但是面对如今的局面，不离

婚又能有什么好的办法呢？

实习生 陈璨 记者 赵莉/文

倾诉人：李晓霞
倾诉时间：8月6日
主人公：李晓霞 王东

王雪 制图

任何婚姻的结合都是冲突的开始，就看

夫妻双方如何去调适。如果过分放大两地分

居造成的问题，就会让双方感情走进恶性循

环。所以，我希望阿阳夫妻理性地看待婚姻

冲突。你们也可以思考下，真的不是两地分

居，两人之间就不会出现矛盾、冲突了吗？

为了孩子的健康成长，我想现在贸然离

婚，有些可惜了。如果婚姻有问题，我们可以

调整，调整成功就会回归成一桩美满婚姻。

一、关爱孩子：两地分居家庭，男孩不在

爸爸身边长大，性格会有些女性化。阿阳需

要给孩子电话、书等让孩子意识到爸爸的存

在，培养其男子气。同时阿阳将孩子作为感

情纽带，关心孩子，让另一半坚信只有你才

会真正对孩子好，这也是家庭稳固的基石。

二、工作寄托：阿阳可以将精力多放在

工作，多放事业发展上，这样可以化解两地

分居的孤独感，避免自我暗示（孤独、愁闷），

同时还可以给妻子一些安慰，给家庭一个强

大的精神、经济支持。

三、注意力转移。妻子可以把夫妻之爱

转移到孩子培养上，这也可以化解自己独处

的孤独。

四、感情建构。孩子还小，离婚了，重新

再找，也是需要重新走恋爱、结婚这条路。

而且结婚对象毕竟不是儿子的亲妈，对孩子

的感情是大打折扣的。所以阿阳你如果将

孩子妈作为恋爱对象，重新再走一次恋爱、

结婚，你就会弱化她出轨的事情。

五、该“舍”要“舍”：给孩子一个健康成

长的家庭，比什么都重要。两地分居夫妻双

方也需要放弃点东西，比如事业、经济、交际

圈。但是有“舍”才有“得”啊！


